

Norcyl Cencyl Poctep

El Convenio de Albufeira, en el centro del debate



¿De quién es el agua de los ríos que pasan por dos países?

Las características físicas e hidrográficas de la Península Ibérica determinan que España y Portugal compartan una buena parte de sus recursos hídricos. El uso del agua es uno de los puntos más importantes en las relaciones bilaterales que, tras una serie de tratados más o menos específicos, culminan con el Convenio de Albufeira (1998), revisado con un Protocolo del Régimen de Caudales en 2008.

El Convenio de Albufeira (en portugués, Convenção de Albufeira) incorpora las disposiciones de la política comunitaria en materia de agua. Crea un marco de cooperación y coordinación para la protección de las masas de agua, de los ecosistemas acuáticos y terrestres asociados y para el aprovechamiento sostenible de los recursos hídricos de las cinco cuencas hidrográficas que comparten: Miño, Limia, Duero, Tajo y Guadiana.

En un año de extrema sequía, el Convenio de Albufeira está en discusión. Los ribereños consideran que el convenio para la gestión de las aguas internacionales está anticuado y debería actualizarse conforme al nuevo contexto del cambio climático. El debate está abierto.

IMAGEN: Aspecto inusual de la presa de La Almendra, obra maestra de la ingeniería hidráulica, tras el vaciado de más de 400 hectómetros cúbicos de agua enviada a Portugal en el mes de septiembre de 2022.



Riesgos climáticos extremos

Europa se seca. El cambio climático se hace sentir en todo el continente, pero los efectos son particularmente alarmantes en el sur de Europa. Las graves sequías y la escasez de lluvias han obligado a restringir el agua en una península ibérica en serio riesgo de desertificación.

+info



El sector agrario en alerta

El embalse de La Almendra. construido en el curso inferior del río Tormes entre las provincias de Zamora y Salamanca, es la presa más alta y uno de los embalses más extensos de España, ahora bajo mínimos tras el importante vaciado para dar agua a Portugal, lo que pone en alerta al sector agrario de Castilla y León.



Situación crítica en el Duero

Registra el peor dato de los últimos cinco años debido a la falta de precipitaciones y las altas temperaturas, lo que se traduce en un empeoramiento de la situación de reservas de agua embalsada. El embalse salmantino de Santa Teresa, el de mejor situación de toda la cuenca del Duero, fue el elegido para atender a la petición lusa y compensar a Portugal.



Un proyecto Interreg

Espacio Fronteira es el espacio de las Comunidades de Trabajo NORCYL (Norte de Portugal-Castilla y León) y CENCYL (Centro de Portugal-Castilla y León) Con el <u>blog</u> y el <u>canal YouTube</u> **Espacio Fronteira** las tres regiones avanzan en nuevas formas de comunicación e

interacción con los ciudadanos. Con financiación del FEDER a través del programa (NTERREG.

+info

Se ha enviado este e-mail a {{ contact.EMAIL }} Ha recibido este e-mail porque está suscrito a Espacio Fronteira

Cancelar la suscripción

